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Resumo das ações e atividades desenvolvidas pelo Comitê de
Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Maranhão no Distrito

Federal – CBH Maranhão-DF

30/03/2022 - 29ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA CBH MARANHÃO DF
28/03/2022 - 33ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH MARANHÃO DF
11/08/2022 - 34ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH MARANHÃO DF
19/09/2022 - 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH MARANHÃO DF

28/03/2022 - 33ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH MARANHÃO DF - As nove horas
do dia 28 de março de 2022, iniciou-se, pelo sistema virtual
“Team/MSOffice e presencial no Galpão Comunitário da Fercal (híbrida) a
Trigésima Terceira Reunião Ordinária do CBH dos Afluentes do Rio
Maranhão.

Link ATA: http://dspace.ana.gov.br/xmlui/handle/123456789/26000
Convocação: http://dspace.ana.gov.br/xmlui/handle/123456789/25999

30/03/2022 - 29ª Reunião Extraordinária Do CBH Maranhão - As quatorze horas e
quinze minutos do dia 30 de março de 2022, iniciou-se, pelo sistema virtual
“Team/MSOffice a / 48ª Reunião Extraordinária do 3 CBH Paranaíba DF –
Reunião Conjunta dos CBHs

Link ATA: http://dspace.ana.gov.br/xmlui/handle/123456789/26041

11/08/2022 - 34ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH MARANHÃO DF - As quatorze
horas do dia 11 de agosto de 2022, iniciou-se, pelo sistema virtual
“Team/MSOffice a Trigésima Quarta Reunião Ordinária do CBH dos
Afluentes do Rio Maranhão

Link ATA: http://dspace.ana.gov.br/xmlui/handle/123456789/26019
Convocação: https://dspace.ana.gov.br/xmlui/handle/123456789/28620

19/09/2022 - 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH MARANHÃO DF - As quatorze
horas e trinta minutos do dia 19 de setembro de 2022, iniciou-se, pelo
sistema virtual “Team/MSOffice a Trigésima Quinta Reunião Ordinária do
CBH dos Afluentes do Rio Maranhão.

Link ATA: http://dspace.ana.gov.br/xmlui/handle/123456789/26020
Convocação: http://dspace.ana.gov.br/xmlui/handle/123456789/26001
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ATIVIDADES / AÇÕES:

● Apoio nos estudos para contrato a ser celebrado entre Adasa e
Organização Social para realização de atividades de Secretaria
Executiva em apoio aos CBHs do DF;

● Solicitações reiteradas sobre contratação do PRH para o Rio
Maranhão; Alertas diversos sobre a situação da ETA operada pela
SANEAGO que abastece Planaltina de Goiás e fica localizada
dentro da poligonal do DF sem qualquer tipo de formalização;

● Participação conjunta com os outros CBHs do DF nas reuniões do
PDOT;

● Moção Conjunta com CBH Paranaíba sobre ampliação da Rebio
Contagem como compensação ambiental da implantação do
assentamento 26 de setembro Estudos para a criação do Programa
GAPS (Grupo de Apoio a Projetos Socioambientais);

● Criação e realização do 1 FTAF (Festival de Turismo de Aventura
da Fercal) noMorro da Pedreira em cooperação com
empreendimento “Na Roça”.
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As nove horas do dia 28 de março de 2022, iniciou-se, pelo sistema virtual “Team/MSOffice e 1 

presencial no Galpão Comunitário da Fercal (hibrida) a Trigésima Terceira Reunião Ordinária 2 

do CBH dos Afluentes do Rio Maranhão. Estiveram presentes: Rodolfo Sirqueira de Brito, Tadeu 3 

Mendonça de Novaes Texeira, Camila Graziela Artiolo, Rosangela, Alba Evangelista, Cláudio 4 

Odilon da Costa Silva, Olivia Krohn – FIBRA, Miguel de Freitas Sartori, Priscilla Regina da Silva 5 

– EMATER/DF, Marina Ribeiro – Brasília Ambiental, Priscila Silva – EMATER/DF, Grenda 6 

Feitosa, Marcos Santa Rosse, Robson – ICMBIO, Delson, Wendel Wanderley - Adasa. O 7 

Presidente procedeu, então, à leitura da pauta a qual constou de: I – ABERTURA DOS 8 

TRABALHOS  1. Verificação de presença e quórum; 2. Aprovação da Ata da 32ª RO. II – 9 

INFORMES GERAIS: Relatórios 2021, eleições CBH Maranhão-DF 2022, contratação do plano 10 

de recursos hídricos, contratação de escritório de apoio pela Adasa e livro dos CBHs. III – 11 

ORDEM DO DIA: 1. O Lago Oeste e a revisão do PDOT; 2. Apresentação GAE; 3. Programa 12 

GAPS (Grupo de Apoio a Projetos Socioambientais); 4. Caso Sr. Roberto Renner (Conflito 13 

territorial acompanhado pelo MPDFT); 5. Encaminhamentos e considerações finais. Rodolfo inicia 14 

solicitando a aprovação da ata da 32ª Reunião Ordinária do CBH dos Afluentes do Rio Maranhão, 15 

ele solicita que caso tenha alguma objeção as pessoas se manifestem. Rodolfo informa que os 16 

relatórios referentes aos acontecimentos de 2021 será entregue na reunião seguinte, ou seja 34ª 17 

Reunião Ordinária do CBH dos Afluentes do Rio Maranhão. Ele ressalta que os temas dos 18 

relatórios já foram escolhidos e que o relatório trará notícias a respeito do programa Água Legal, 19 

realizado na Fercal, na qual foi feito o endereçamento e apoio para a instalação de hidrômetros no 20 

Morro do Piauí. Assim auxiliando no combate a invasão daquela área. Rodolfo cita outros 21 

trabalhos realizados no ano de 2021 que farão parte do relatório. Rodolfo salienta que outro ponto 22 

a ser abordado será o surgimento do GAPS (Grupo de Apoio a Projetos Socioambientais) e que o 23 

CBH Maranhão pretende criar uma forma de apoiar sistematicamente os projetos socioambientais 24 

na Fercal e na bacia hidrográfica do rio Maranhão oferecendo auxílio técnico para na formatação 25 

dos projetos para que sejam aprovados para os chamamentos públicos. Rodolfo fala sobre os livros 26 

dos CBH´s e que a pretensão deste é comentar a história dos Comitês de Bacias Hidrográficas do 27 

DF. O presidente passa a palavra a Marcos Santa Rosa para que passe o relato da situação do lago 28 

oeste e a revisão do PDOT. Marcos diz que o local possui três mil e quinhentos hectares sendo 29 

dividido em sua maioria em chácaras de 2 hectares.  Marcos Santa Rosa diz que está em fase de 30 

licenciamento ambiental, mas que desde então o processo parou devido a uma taxa pela SPU e 31 

essa taxa não foi paga. Marcos informa que a pouco mais de 1 mês 4/5 eram terras da União e 1/5 32 

eram terras particulares e da TERRACAP, contudo uma propriedade que soma quase 1/3 do Lago 33 

Oeste passaria para o GDF. Seguindo, ele informa que acompanhando o PDOT, que está em 34 

revisão, na parte de ruralidade possui um trecho chamado: Problemáticas. Neste trecho existe um 35 

mapa que seu título é: Áreas informais para fins urbanos em zona rural em chácaras menores que 36 

dois hectares, sendo que o Lago Oeste está incluído neste mapa. Marcos informa que sua 37 

preocupação é dada pelo espaço ser visado para a urbanização sendo que o espaço é uma reserva 38 

ambiental e deve ser mantida dessa forma, caso contrário o prejuízo será dado para toda sociedade. 39 

Rodolfo diz que o CBH Maranhão vai estrar sempre à disposição para os anseios dos moradores 40 

do lago oeste a respeito das situações urbanísticas e fundiárias. Rodolfo convida todos os 41 
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participantes para uma reunião no dia 30/03/2022 às 14 horas do CBH Maranhão junto ao CRH 42 

Paranaíba para tratar a respeito da questão do Lago Oeste, será escrita uma carta em conjunto 43 

apresentando o posicionamento favorável a se manter as características rurais e ambientais do 44 

setor. Rodolfo inicia o diálogo a respeito do GAE (Grupo de Guardiões das Águas Emendadas), 45 

mas nenhum representante se manifesta, logo ele dá seguimento a pauta. Rodolfo fala a respeito 46 

do programa GAPS (Grupo de Apoio a Projetos Socioambientais) será formado por um grupo 47 

técnico do CBH Maranhão que fará escuta comunitária dando apoio técnico nos trabalhos que 48 

forem possíveis contribuir. Rodolfo solicita a participação de um representante da Adasa para 49 

explicar como esse programa do GAPS poderia ter aderência com os planejamentos da Adasa ou 50 

se já está de acordo com as pretensões da Adasa sobre aquela região. Wendel informa que esse 51 

ponto ainda não foi trabalhado dentro da Agência, ele informa que está buscando contratar uma 52 

empresa para desempenhar a parte administrativa e que hoje o foco e na atualização do Pró-Gestão, 53 

mas que já existe uma comissão sendo formada para essa licitação. Rodolfo pergunta qual o prazo 54 

para esse contrato estar assinado. Wendel – Adasa, informa que a pretensão é que até setembro o 55 

contrato esteja sendo celebrado, mas que pode haver atrasos. Rodolfo solicita a participação do 56 

senhor Roberto Renner, contudo ele não está presente. Alba Evangelista se pronuncia a respeito 57 

dos livros dos CBH´s e da governança das águas, ela informa que o livro contará sobre todas as 58 

lutas, históricas e conquistas que os CBH´s enfrentaram ao longo dos últimos anos. Alba apresenta 59 

o documento a respeito do conteúdo que estará no livro. Alba se manifesta dizendo que a previsão 60 

de lançamento do livro é no fim de novembro de 2022. Rodolfo informa que na próxima reunião 61 

já será apresentado o calendário das eleições. Robson fala a respeito da chegada do período de 62 

seca, disse que o IcmBio está fazendo palestras sobre o combate ao incêndio e que se existir 63 

comunidades dentro da área de proteção ambiental que possuem interesse em discutir sobre o tema, 64 

montar brigadas para o combate ao incêndio florestal ou tenham alguma dúvida sobre o tema 65 

podem entrar em contato com ele ou com o Rodolfo. Delson solicita que as reuniões voltem a ser 66 

presenciais e fala sobre conflitos que estavam ocorrendo dentro das áreas do CBH Maranhão e que 67 

as reuniões de modo virtual dificultam a participação da comunidade no apoio a tomada de decisão 68 

das ações daquela área. Rodolfo informa que a próxima reunião já deve ser de forma presencial. O 69 

presidente solicita mais contribuições para a reunião, ninguém se manifesta e ele declara encerrada 70 

a reunião. 71 

 72 

RODOLFO SIQUEIRA DE BRITO 73 

Presidente 74 

 75 

 76 
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As quatorze horas e quinze minutos do dia 30 de março de 2022, iniciou-se, pelo sistema virtual 1 

“Team/MSOffice a 29ª Reunião Extraordinária Do CBH Maranhão / 48ª Reunião Extraordinária do 2 

CBH Paranaíba DF – Reunião Conjunta dos CBHs. Estiveram presentes: Ricardo Minoti presidente do 3 

CBH Paranaíba - DF, Letícia Cristina O. Pontes, Wilmar Roberto Gualberto de Brito, Israel Pinheiro 4 

Torres, Jose Lins – SEAGRI, Marco Santarosa – Asproeste, Ricardo Saissa, Rodolfo Brito – CBH 5 

Maranhão-DF, Barbara Magalhães do Nascimento, Wendel Vanderlei Lopes, Marcello Katalinia Dutra – 6 

FNB, Lauro dos Santos Correia – Apra, Mona Bittar, Patrícia Valls e Silva –SEMA-DF, Vitor Rodrigues 7 

Lima dos Santos, Robson Rodrigues da Silva – APA, Priscila – CEB, Priscila Regina da Silva – Emater, 8 

Renata Mongin –Brasília Ambiental, Denise Agustinho – F. Mais Cerrado, Diana Veronez – NOVACAP, 9 

Claudio Odillon da Costa Silva, Edina Aires – SEDUH, Natália – Fape-DF, Sol – Instituto Oca do Sol 10 

Delson – Soc. Civil, Carlos Renan Caceres de Brites – Caesb, Grahal Benatti, Rosangila, Renata Ibram, 11 

Mauricio Cortines Laxe – Icmbio, Claudio Malinski CBH Preto - DF. A reunião se inicia com verificação 12 

de quórum de membros de CBH Maranhão e Paranaíba-DF necessário para reunião conjunta. Ricardo 13 

inicia as discussões, começando dando diretrizes de como será conduzida a reunião, feita virtualmente. 14 

Foi projetada a pauta do Paranaíba-DF. Rodolfo reforça que a pauta da 29ª RE do CBH Maranhão está 15 

com o mesmo texto projetado por Ricardo relativo ao CBH Paranaíba-DF. Ricardo ainda reforça que as 16 

alterações que vierem a ser feitas na pauta do Paranaíba-DF são por ele apoiadas para o CBH Maranhão.  17 

Ricardo afirma que será mantida a aprovação da 25ª ata da última reunião. Deu também a motivação da 18 
convocação dessa reunião extraordinária que tratava da indicação dos três comitês de bacias para o contrato 19 
de gestão a ser celebrado entre a ADASA e a organização social para contratação da Secretaria Executiva 20 
em apoio aos comitês de bacias do Distrito Federal, além disso a reunião trataria também das discussões de 21 
algumas monções conjuntas a todos os comitês. Como primeiro item da pauta Ricardo tratou das indicações, 22 
porém pela falta de quórum do CBH Maranhão e CBH Preto a decisão fica suspensa. Ricardo apresenta 23 
documento para seleção de organização da sociedade civil para instalação e operacionalização de escritório 24 
de apoio aos comitês de bacias hidrográficas do Distrito Federal, documento esse a ser encaminhado a 25 
ADASA. Ricardo apresenta o documento de chamamento público para a seleção de proposta para a 26 
celebração de parceria com a ADASA, por meio da formalização de Termo de Colaboração, para a 27 
consecução de finalidade de interesse público e recíproco que envolve a transferência de recursos 28 
financeiros à Organização da Sociedade Civil - OSC, conforme condições estabelecidas neste Edital.  29 
Foram citados ainda os objetivos do termo de colaboração, sendo ele a transferência de recursos financeiros 30 
da ADASA à Organização da Sociedade Civil - OSC – para instalação e operacionalização de Escritório 31 
de Apoio aos Comitês de Bacias do Distrito Federal. Ricardo citou os objetivos específicos da parceria, 32 
sendo eles: instalar e operacionalizar o Escritório de Apoio aos Comitês de Bacias do DF, que será a sede 33 
dos Comitês, devidamente identificada com placa ou outro meio de identificação, em local específico do 34 
Distrito Federal, dotando de estrutura física e de pessoal adequados ao seu funcionamento; caberá à OSC, 35 
caso necessário, a celebração do contrato de locação de imóvel e a aquisição dos bens móveis para a 36 
instalação e operacionalização do Escritório de Apoio.  Ricardo informa que havendo locação de imóvel 37 
esse será escolhido de comum acordo com a ADASA, as despesas decorrentes da locação de imóvel, da 38 
aquisição, instalação e manutenção dos equipamentos, bem como as despesas de custeio para a manutenção 39 
dos escritórios, correrão por conta dos recursos transferidos por meio do Termo de Colaboração.  Wendel 40 
corrige que a coordenação tem a parte de apoio ao sistema hídrico, enquanto a contratação é única e 41 
exclusiva para os comitês. Carlos Renan sugere que o item 2.2.1.1 seja alterado de forma que inclua que os 42 
três comitês de bacias sejam consultados quanto à locação do imóvel destinado ao escritório. Ricardo 43 
esclarece a dúvida de Delson quanto ao número de cedes para os comitês. Por questão de conveniência, 44 
apenas um escritório será destinado aos três comitês. Maurício sugere que as instituições contratadas pelos 45 
comitês tenham reconhecimento de atuação na área, tempo mínimo de atuação de um ano e um dia e tempo 46 
mínimo de contrato. Lauro sugere que o local do escritório seja preferencialmente cedido, sem necessidade 47 
de aluguel, e que seja de fácil acesso aos 3 comitês e que outro espaço seja incluso com a finalidade de 48 
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comportar os membros presentes nas reuniões. Ricardo volta a ler o documento que prevê que os comitês 49 
recomendam que os bens patrimoniais sejam cedidos pela Adasa ou adquiridos com recursos do termo de 50 
colaboração. Todos esses bens adquiridos devem ser cadastrados e gerenciados como patrimônio da 51 
ADASA. Dessa firma, as OSCs que encerrarem o contrato com a Adasa deverão devolver o patrimônio 52 
utilizado. Outro ponto para a execução de atividades é a contratação de profissionais. Deverá haver um 53 
profissional gabaritado que coordene as ações do projeto.  Ricardo sugere que esse mesmo coordenador 54 
faça a interlocução entre Adasa e escritório. Deverá haver também um profissional responsável pela 55 
comunicação dos três comitês e mais um profissional responsável pela área administrativa e financeira, e 56 
outro administrativo e secretariado. Em caso de desligamento de algum profissional, a OSC deve substituí-57 
lo imediatamente, observando-se as qualificações exigidas. Maurício sugere que o profissional de 58 
administração e financeiro e o profissional de administração e secretariado poderiam ser substituídos por 59 
um só. Além disso, que um profissional responsável pelos projetos é indispensável, tanto para o 60 
acompanhamento quanto para a elaboração e prestação de contas dos projetos propriamente ditos. Lauro 61 
ainda observa que um profissional para elaboração de projetos não é o ideal, e sim um profissional 62 
competente para coordenar a contratação e a execução de trabalhos terceirizados através de licitação. 63 
Sugere ainda que esta competência seja atribuída ao coordenador geral.  Em contrapartida, Delson observa 64 
que este tipo de profissional seria incoerente, uma vez que geraria mais burocracia, além de ser 65 
contraproducente, já que o profissional já está sendo contratado para a execução do serviço, e não para a 66 
licitação. Ricardo e Wendel ainda reiteram que esta é competência da entidade delegatária. Wendel observa 67 
que, pela limitação de recursos, não se pode exigir que a Adasa ceda um escritório para os comitês. Não é 68 
interesse da Adasa contratar um aluguel para o escritório, mas a viabilidade para se ceder um local precisa 69 
ser vista com cuidado. Ricardo finaliza o assunto confirmando o que foi escrito no documento, uma vez 70 
que direciona o interesse dos comitês na boa utilização do bem público. Continuando o documento, Ricardo 71 
destaca que os planos de ação dos comitês devem estar presentes no relatório anual de atividades, que a 72 
elaboração dos planos anuais deve ser aprovada pelas diretorias colegiadas dos comitês, e que devem ser 73 
elaboradas os planos de capacitação dos comitês. Ricardo esclarece também que os escritórios de apoio 74 
podem dar apoio jurídico aos comitês, contratando terceiros, por exemplo. Ressalta-se também que os 75 
escritórios de apoio devem criar e manter atualizados o cadastro de entidade relacionadas com a gestão de 76 
recursos hídricos nas bacias hidrográficas referentes aos comitês. É observado que falta incluir a lei distrital 77 
que ampara a justificativa do documento. A leitura do documento é finalizada. Seguindo verifica-se o 78 
quórum de cada comitê para que haja a aprovação do documento.  Rodolfo sugere que seja incluído um 79 
item sobre veículos de apoio. Ricardo confirma a falta desse tema e Wendel confirma que a Adasa está 80 
disposta a oferecer esse apoio mediante solicitação com tempo hábil. Não foi incluído o assunto no 81 
documento, mas ficou combinado esse apoio por parte da Adasa. Além do apoio de veículos, ficou 82 
combinado o apoio do auditório e de salas para conferências, tanto presencial como virtual quanto híbrido, 83 
por parte da Adasa, mediante novamente a solicitação com tempo hábil e ainda confirmação do número de 84 
pessoas. Robson questionou sobre o recebimento do documento por parte do comitê do rio Maranhão. 85 
Questionou também sobre o quórum mínimo deste mesmo comitê. O comitê do rio Maranhão solicita uma 86 
nova leitura do documento antes da votação. Edna pontua que sua participação conta como parte do comitê 87 
do rio Maranhão e do comitê do rio Paranaíba-DF. Uma votação entre o comitê do rio Maranhão foi 88 
sugerida por Robson para decidir se a votação do documento poderia ser feita ou se seria necessário mais 89 
tempo para análise do documento.  Ricardo aproveita o momento de discussão do documento para observar 90 
que na capa de encaminhamento do documento deve ser acrescentado que os comitês estão solicitando, na 91 
medida do que for possível legalmente, que possam acompanhar, a partir de uma representação, do processo 92 
de licitação da instituição. Esta solicitação ficará submetida à aprovação juntamente com a aprovação do 93 
documento. Rodolfo elogiou a iniciativa da construção do edital de modo participativo. Elogiou a 94 
integração com a sociedade civil para que os erros e equívocos sejam previstos e redimensionados, 95 
principalmente em questões ambientais. Ricardo encaminhou para votação. Havia quórum para a votação 96 
dos comitês do Rio Paranaíba DF e do Rio Maranhão. Comitê do Rio Preto não apresentou quórum 97 
suficiente para a votação, mesmo assim Cláudio deu resposta positiva quanto ao início da votação, 98 
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indicando seu intensão de reunir o seu comitê para a aprovação do documento.  A votação se iniciou. Foi 99 
decidido que os membros do comitê que se posicionassem contrariamente ou desejassem abster seu voto 100 
devessem se manifestar. Ricardo ainda reiterou que o documento final modificado encaminhado à Adasa 101 
seria reenviado para os comitês. O comitê do Rio Maranhão não manifestou voto contrário ou abstenção. 102 
O documento foi aprovado pelo comitê do Rio Maranhão. O comitê do Rio Paranaíba DF não manifestou 103 
voto contrário ou abstenção. O documento foi aprovado pelo comitê do Rio Paranaíba DF. O comitê do Rio 104 
Preto não apresentou quórum. Delson questionou sobre a hipótese de que o terceiro comitê, o comitê do 105 
Rio Preto, votar contrário ao documento. Ricardo lhe responde que, se esse for o caso, o documento será 106 
modificado retirando as menções do comitê do Rio Preto. Neste caso, quando o comitê do Rio Preto redigir 107 
um documento próprio, ele transferirá à Adasa sem menção dos outros comitês. A segunda pauta da reunião 108 
extraordinária, que se trata de questões específicas sobre uma área em conjunto dos comitês do Rio 109 
Paranaíba DF e do Rio Maranhão. O objetivo dessa pauta é, a partir da gestão integrada, gerar três 110 
motivações para moções conjuntas que serão futuramente elaboradas. São três casos a serem discutidos.  111 
A primeira questão diz respeito ao processo de urbanização do Lago Oeste, que é área de recarga de 112 
aquíferos das duas bacias, Paranaíba DF e Maranhão. A segunda questão diz respeito à criação do corredor 113 
de fauna para proteção de nascentes das duas bacias. A terceira questão diz respeito à moção já aprovada 114 
anteriormente pelo comitê do Rio Paranaíba DF sobre a transformação da reBio da contagem para parque 115 
nacional da contagem. O objetivo é revalidar a moção como uma moção dos dois comitês. Edna apontou 116 
um equívoco sobre o PDOT do Lago Oeste. O PDOT ainda está em fase de diagnóstico preliminar, que 117 
corresponde a junção da leitura técnica realizada sobre uma perspectiva dos eixos temáticos com a leitura 118 
comunitária. Essa leitura comunitária foi feita com as oficinas "pensar o território". Na época, Edna diz que 119 
colocou no grupo dos CBHs e infelizmente não houve participação de nenhum, mas posteriormente uma 120 
pessoa se manifestou. O mapa do PDOT que está no portal para contribuição e as propostas enviadas pela 121 
comunidade estão sendo inseridas em bancos de dados. Todas essas propostas ainda estão sendo avaliadas 122 
e serão levadas a audiências públicas e a novas reuniões. Ela frisa que não está fechado o projeto e convida 123 
as CBHs a participarem do processo de discussão. Ricardo esclarece à Edna que durante 2021 os comitês 124 
ficaram sem o apoio da Adasa e por isso não participaram do PDOT e pede uma resposta à solicitação para 125 
participação de um comitê gestor. Edna diz que já foi aprovada a participação tanto de CBHs quanto de 126 
outros órgãos que pediram para participar. Edna relata a baixa participação de oficinas comunitárias 127 
realizadas, mesmo com grande divulgação, e cobra participação, como cidadãos, dos membros dos comitês 128 
dessas iniciativas, apesar da falta de apoio da Adasa. Edna ainda propõe que sejam colocados no PDOT os 129 
pleitos comunitários, deixando claro dentro do processo que esses pleitos não garantem regularização 130 
fundiária das ocupações, nem impede a doação dos órgãos públicos de controle. Ricardo conclui falando 131 
que o posicionamento do conselho em questão gera uma manifestação muito mais elaborada do que a 132 
manifestação de cidadãos, mas ressalta a importância de ambas. Isso justifica a reivindicação do conselho 133 
em saber como pode se colocar da melhor forma possível, não sendo com moções, para o PDOT como um 134 
comitê de bacia. Edna responde que houve leitura técnica com os órgãos, houve as oficinas e agora está se 135 
juntando a leitura técnica com as oficinas que aconteceram. Ela informa que não houve outra reunião sobre 136 
os eixos temáticos ou para avaliação do que foi dado. A leitura preliminar está sendo finalizada e 137 
consolidada para novas discussões. Ricardo ainda propõe que essas discussões sobre questões ambientais 138 
ou territoriais sejam feitas de forma separada, gerando um pacote de moções a serem encaminhadas para o 139 
PDOT. Renan pede a palavra para reforçar a importância da participação das comissões na formação do 140 
PDOT, já que o PDOT vira uma lei e as instituições públicas e privadas tomam como base o PDOT para 141 
suas ações. Renan informa que houve uma reunião interna para decidir sobre o plano diretor de água e 142 
esgoto e a referência é o PDOT. Renan acentua a importância de participação junto ao PDOT, visto que os 143 
planejamentos começam a acontecer em função do que está previsto nele. Renan alerta que depois de 144 
determinado momento, não se consegue fazer muito sobre a ótica de recursos hídricos. Edna pontua que a 145 
participação dos CBHs já está garantida no PDOT, o que está faltando é o decreto que não foi publicado. 146 
Ricardo pede para seja lhe enviado este documento para que seja acompanhado de perto. Edna ofereceu o 147 
número do processo para o conselho acompanhar. Rodolfo pontua que a única participação que o conselho 148 
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teve na PDOT foi quando foi discutido a APM, formalizamos uma proposta nesta questão tendo em vista 149 
segurança hídrica, crise hídrica e invasões nas APMs. Edna alerta para a institucionalização do comitê 150 
gestor das APMs e Ricardo confirmou a solicitação do conselho para participação neste comitê, incluindo 151 
que o conselho de bacias não estava sendo chamado para as reuniões do comitê. Edna sugeriu que se abrisse 152 
um processo junto à SEI. Renan ainda complementa que a proposta discutida na CAESB é a ampliação da 153 
APM do Bananal, criação da APM do Lago Norte e do Corumbá. Ele ainda ressalta não só a proteção à 154 
área de mananciais, mas também o adensamento populacional das áreas urbanas que está sendo previsto é 155 
importante, já que áreas mais densas geram mais esgoto. Marcos Santa Rosa pede a palavra e ressalta que 156 
o Lago Oeste está em zona de uso controlado 2, isso significa que ele drena para a bacia do Maranhão e 157 
ressalta que sua APM não diz respeito a esta bacia. Outra questão que ele levanta é que o PDOT está sendo 158 
malconduzido devido à informação ter sido comprometida pela pandemia e que o mapa atualizado sobre o 159 
assunto possui um erro sério para a apresentação dele. Delson ainda complementa que a transformação do 160 
Lago Oeste num setor populacional é uma ameaça aos moradores do Fercal e à bacia do Maranhão, e reforça 161 
o pedido de um parecer técnico para apresentar ao PDOT. Edna esclarece os problemas trazidos pela 162 
pandemia, reforça da baixa participação das oficinas do PDOT e ainda reitera que o processo do PDOT não 163 
se iniciou durante a pandemia de COVID-19.  Maurício afirma que o desenvolvimento habitacional do 164 
Lago Oeste é um equívoco ambiental que vai contra o plano inicial de Brasília e contra os princípios de 165 
sustentabilidade ambiental e sugere a participação do ICM-Bio sobre o assunto junto aos comitês. Ainda 166 
ressalta que o Lago Oeste está sendo cedido à Terracap. O licenciamento que garante à área do Lago Oeste 167 
ser mantida como área rural já foi aprovado pelo ICM-Bio, mas está inexplicavelmente parado e pede à 168 
Edna que diga qual sociedade civil propôs que o Lago Oeste deixasse de ser rural, já que as que ele conhece 169 
desta região todas defendem a área como área rural. Ele ainda denuncia que há venda de loteamento na área 170 
de maneira informal. Maurício comenta sobre as três moções em questão. A primeira diz respeito à criação 171 
do novo parque da Contagem, ampliação da Rebio e a ampliação de outra área ambiental. A segunda moção 172 
fala sobre a manutenção do Lago Oeste como área rural, ressaltada o impacto indireto que ela tem na Fercal 173 
e a pressão econômica e política que existe sobre a região hoje. E a terceira moção diz respeito ao PDOT, 174 
cobrando alguns artigos sobre conectores ambientais e corredores ecológicos que ainda não foram 175 
colocados em prática e são essenciais para a proteção das bacias e da biodiversidade dos biomas conectados. 176 
Ele ainda esclarece que há três empreendimentos na região que devem comprometer a capacidade e a 177 
recarga da região. Edna comenta que não sabe dizer se há como verificar quem propôs o projeto e sugere 178 
uma resposta futura. Ela ainda ressaltou que o PDOT está fazendo estudos técnicos sobre a água e sobre a 179 
manutenção das áreas rurais da região do Lago Oeste. Ricardo comenta que os CBH’s não têm acesso aos 180 
SEI dos comitês de bacia. Edna sugere que os membros dos CBH’s solicitem o acompanhamento externo 181 
do processo. Maurício sugere a reunião entre a CEDU junto aos comitês para que o PDOT seja debatido.  182 
Ricardo ressalta a importância da “juntada” das moções dos três comitês para envio à CEDU e demais 183 
órgãos responsáveis para reforçar o posicionamento sobre o planejamento territorial. Ele ainda ressalta a 184 
fala do Maurício sobre a ocupação do Lago Oeste e a Corumbá IV irá começar o teste de capitação de água 185 
na semana seguinte, o que diminui as chances de se ter novos episódios de crise hídrica a curto prazo, 186 
enfatizando que a questão de esgoto ainda é um problema real no DF. Ricardo apresenta e lê a primeira 187 
moção apresentada pelo comitê de Paranaíba-DF para que o comitê do Maranhão aprecie e aprove a moção, 188 
que será apresentada em nome de ambos CBH’s. Grahal propõe uma mudança de redação sobre a 189 
substituição da nomenclatura de Parque da Contagem por Parque Nacional da Contagem e a expressão 190 
“com acréscimo de área superior à dimensão que será afetada” para que haja ganho da área protegida. 191 
Ricardo ressalta que a moção ainda não foi enviada como forma final. Maurício esclarece que o parque 192 
nacional da contagem não foi fundado ainda, e por isso o REBIO ainda é citado na moção.  Marcos reforça 193 
que é necessário substituir o termo “Parque da REBIO” por “Zona de Proteção da REBIO”. Maurício e 194 
Grahal acrescenta que a substituição deve ser pelo termo “Zona de Proteção do Parque Nacional de Brasília 195 
e da REBIO da Contagem”. Priscila pergunta sobre as ocupações existentes na REBIO da Contagem 196 
atualmente e propõe a definição exata das áreas de Assentamento Maranata citados na moção. Maurício 197 
indica que no texto deve estar claro sobre o motivo da criação do parque nacional da contagem, 198 
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acrescentando “... seja, de forma compensatória, criado o Parque Nacional da Contagem”. Ricardo ainda 199 
aponta que a moção não é sobre o Assentamento Maranata, não sendo necessário maiores detalhes. No 200 
caso, há outra moção sobre esse assunto específico. Marcos frisa que essa é uma questão importante que 201 
está sendo decidida pela ICM-Bio, de quem há divergências. É colocado em votação pelo comitê do 202 
Maranhã a aprovação da moção e é declarado aprovado pelo comitê. Ricardo reitera a importância das 203 
bacias do Lago Oeste com base técnica, logo depois ele mostra a segunda moção em questão. Delson 204 
questiona sobre a apropriação de áreas particulares para a criação da reBio. Maurício opina que deve haver 205 
indenização. Grahal ressalta que nesse tipo de processo administrativo deve exigir o direito com 206 
documentação no próprio parque. Priscila aponta que esse pode ser um assunto para uma futura moção. 207 
Delson finaliza a discussão sugerindo que o tema seja abordado na moção. Ricardo informa que estará em 208 
sua redação final. Ricardo junto aos comitês aprova a moção a respeito da proteção do Lago Oeste de 209 
manter o espaço como área rural. Ricardo abre votação para a moção que prevê a criação da unidade de 210 
conservação e área que funcione como conector ambiental estabelecida pelo PDOT. A moção é aprovada. 211 
Ricardo avisa que as ordens do dia foram finalizadas e passa para os informes. Ricardo informa que não foi 212 
possível realizar um evento sobre a semana da água, ressalta a importância de um evento sobre a data e que 213 
em outros eventos que ocorreram houve a participação do grupo. Ricardo diz que no âmbito do Paranaíba 214 
DF, o grupo foi convidado a receber a moção de louvor na Câmara Legislativa do Distrito Federal pelos 215 
relevantes trabalhos prestados em defesa a preservação dos recursos hídricos do DF. Sol fala sobre a 216 
solicitação enviada por e-mail da necessidade do comitê se manifestar a respeito do apoio para o 217 
abastecimento de água no período em que os indígenas estiverem na capital (04/04/2022 a 14/04/2022). Sol 218 
fala também sobre o fórum alternativo das águas e outras entidades, disse da importância de tratar a água 219 
como bem comum e direito para todos, incluindo não apenas os humanos. Ricardo pergunta a Renan para 220 
onde vai o esgoto Taquari? Renan informa que depende muito da densidade populacional prevista. Todos 221 
se despedem e desejam um ótimo dia. 222 
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As quatorze horas do dia 11 de agosto de 2022, iniciou-se, pelo sistema virtual “Team/MSOffice a 1 

Trigésima Quarta Reunião Ordinária do CBH dos Afluentes do Rio Maranhão. Estiveram presentes: 2 

Rodolfo Sirqueira de Brito, Letícia Cristina O. Pontes, Olivia Carolina Ribeiro Krohn, Wendel Vanderlei 3 

Lopes, Marina Ribeiro - DICON/IBRAM, Guilherme AEAS-DF, Cassia Helena Suares Van Den Beusch – 4 

ADASA, Edna Aires - SEDUH/DF, Jose Ramos, Andreia Bonita, JULIANO EMATER DF, Cláudio 5 

Odilon da Costa Silva – ADASA, Olivia Carolina Ribeiro Krohn-FIBRA, Marina Ribeiro - Brasília 6 

Ambiental, Andreia Aguiar, Wilmar Roberto Gualberto de Brito, Robson – ICMBIO, Delson.  7 

I – ABERTURA DOS TRABALHOS 8 

1. Verificação de presença de quórum. 9 

2. Aprovação da 33ª RO. 10 

II- INFORMES GERAIS 11 

1. Contrato de apoio as secretarias executivas dos CBHs e contratação dos PRH. 12 

III- ORDEM DO DIA 13 

1. Livro de governança das águas. 14 

2. Eleições para a nova diretoria do CBH Maranhão-DF. 15 

3. Festival de turismo de aventura da Fercal no Morro da Pedreira. 16 

4. Apresentação ICMBIO (Expansão e criação de unidades de conservação). 17 

5. Monções conjuntas dos CBHs. 18 

6. Encaminhamento e considerações finais. 19 

O Presidente Rodolfo faz a abertura da reunião lendo as tarefas a serem realizadas nesta reunião. 20 

Foi verificado a presença de quórum. 21 

Rodolfo decidiu realizar a aprovação da ata da 33ª RO ao fim da reunião 22 

Wendel informa que a respeito do contrato de apoio das secretarias executivas falta basicamente a assinatura 23 

do jurídico, que é realizado pela Procuradoria e posteriormente a assinatura a divulgação. Sobre a 24 

contratação dos PRH Wendel informa ser em outra superintendência e não possuir essa informação, mas 25 

que pode buscá-la para repassar ao presidente. 26 

Rodolfo fala a respeito do Livro de governança das águas, sobre os temas, participantes e sobre sua 27 

divulgação, que será ainda no ano de 2022. Rodolfo apresenta uma deliberação que instala o processo 28 

eleitoral e conjuntamente decidem as datas do processo. Rodolfo ainda cita outras 3 deliberações e um 29 

edital de convocação e informa que fará a edição do material para a próxima reunião. 30 

O presidente leva a votação de aprovação do cronograma modificado dentro desta reunião (deliberação  nº 31 

02 – instalação do processo eleitoral). 32 
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O cronograma do processo eleitoral para a próxima gestão do CBH Maranhão foi aprovado. 33 

Rodolfo fala sobre o festival de turismo de aventura da Fercal no Morro da Pedreira, apresenta o cronograma 34 

do festival e convida aos participantes da reunião a participarem do evento que ocorrerá entre os dias 24 e 35 

25/09/2022 e ressalta que a ideia é divulgar o CBH Maranhão e mostrar que há o devido acompanhamento 36 

e cuidado com as águas. 37 

Rodolfo fala sobre a apresentação do ICMBio, para discorrer a respeito da expansão e criação de unidades 38 

de conservação e convida Robson a fazer uma breve apresentação pertinente ao assunto. 39 

Rodolfo cita as monções conjuntas dos CBHs e informa que na próxima reunião apresentará as monções 40 

propostas. É aberta a votação para a aprovação da ata da 33ª RO. 41 

Ata da 33ª Reunião Ordinária do CBH Maranhão aprovada por unanimidade.  42 

Robson informa que há um grupo de parlamentares nas duas casas do Congresso Nacional que pretendem 43 

propor projetos relativos a alteração e/ou desafetação das unidades conservação federais do Distrito Federal.  44 

Há várias discussões e citações pelos participantes de casos a respeito de desafetação e possíveis 45 

desafetações que estão acontecendo dentro do Distrito Federal. 46 

Rodolfo informa que esse tema será incluso na próxima reunião para uma nova discussão, se despede de 47 

todos os presentes e declara encerrada a presente reunião. 48 
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As quatorze horas e trinta minutos do dia 19 de setembro de 2022, iniciou-se, pelo sistema virtual 1 

“Team/MSOffice a Trigésima Quinta Reunião Ordinária do CBH dos Afluentes do Rio Maranhão. 2 

Estiveram presentes: Rodolfo Sirqueira de Brito, Letícia Cristina O. Pontes, Olivia Carolina Ribeiro Krohn, 3 

Wendel Vanderlei Lopes, Marina Ribeiro - DICON/IBRAM, Guilherme AEAS-DF, Cassia Helena Suares 4 

Van Den Beusch – ADASA, Edna Aires - SEDUH/DF, Jose Ramos, Andreia Bonita, JULIANO EMATER 5 

DF, Cláudio Odilon da Costa Silva – ADASA, Olivia Carolina Ribeiro Krohn-FIBRA, Marina Ribeiro - 6 

Brasília Ambiental, Andreia  Aguiar, Wilmar Roberto Gualberto de Brito, Robson – ICMBIO, Delson.  7 

Wendel comenta que e extremamente importante a contração da Secretaria Executiva e que o edital está 8 

aberto até dia 19 de outubro para elabora as proposta, e que até novembro já estejam fazendo essa 9 

contratação para auxiliar no processo eleitoral, o segundo ponto da pauta e o processo eleitoral, sobre o 10 

serviço que essa empresa vai prestar e que essa empresa basicamente vai fazer o papel de Secretaria 11 

Executiva que e elaboração de atas convocação de reuniões basicamente tudo que a Adasa faz hoje quem 12 

vai fazer e a Secretaria Executiva, os principais pontos primeiro e a organização interna que implementar 13 

rotina de fluxo documentação elaboração de ata convite de reuniões catalogar e arquivar esses documentos 14 

e da formas a documentação preparatória de corrente da reunião inclusive minutas resoluções monções 15 

listas de presenças em fim toda documentação do Comitê e essa empresa que vai fazer apoiar realização de 16 

seminários técnicos encontro de integração de interesse dos Comitês manter e da encaminhamento as 17 

demandas produzidas e recebidas do Comitê, e que e uma instituição para acompanha os três Comitês e 18 

que a duração desse contrato e de vinte quatro meses, e que espera que nesse prazo já esteja implementado 19 

a cobrança, e que todas as informações e para esta no sites e que tudo isso está previsto no edital, Wendel 20 

fala sobre o plano de capacitação e que hoje precisa atualizá-lo, e que nos três Comitês tem que ter quarenta 21 

e duas pessoas com o certificado de capacitação nas áreas qualificada,  e que toda instituição pública exigem 22 

que se capacitem na área de atuação e que seja encaminhado esses certificados para que seja passado para 23 

ANA, outro ponto que a instituição vai está atuando e a questão dos Procomitês que e encaminha relatório 24 

anual das atividades   concelho de recursos hídricos organizar os documentos e relatórios necessários  em 25 

sistemas próprios prestação de apoio necessário de obtenção de certificado no âmbito do próprio Comitês, 26 

sempre que for solicitado documento pela a diretoria  do Comitê essa instituição vai da apoio na elaboração 27 

desses documentos apoia realização de audiência pública que trata do plano de recursos hídricos da Bacia 28 

elabora relatório de atividades para subsidiar acompanhamentos das areias de competência dos Comitês 29 

incluindo aquelas previstas no plano de recursos hídricos presta apoio na atividades de educação ambiental 30 

desenvolvida pelos Comitês todas as ações do Comitê essa instituição vai da apoio tudo que precisar o  31 

incluir na licitação caso algum evento que o Comitê queira organizar algum evento, e seja o dia todo ou 32 

parte do dia e que teria lanche  não conseguiu incluir nessa licitação porem a Adasa tá disposta auxiliar 33 

dentro do que for  possível mais com solicitação previa e formal, reuniões presenciais de plenários câmaras 34 
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técnicas grupo de trabalho e decisórios serão realizados em Brasília e que todas essas ações estão previstas 35 

no plano de trabalho e que o Wendel e o Israel provavelmente seja os gestor do contrato, em relação ao 36 

processo eleitoral que foi adotado basicamente o que foi da última eleição só atualizou as datas, a segunda 37 

deliberação vai ser composta pela ADASA representante do IBRAM e representante da EMATER, que vai 38 

manter igual a eleição passada. Mauricio – ICMBio fez uma apresentação com slide sobre a APA do 39 

Planalto Central, apresentação proposta de expansão da re bio Contagem, falou sobre os objetivos e as 40 

propostas, e a proposta da criação do novo parque que o nome proposto ( Parque Nacional da Chapada da 41 

Contagem), Jose Ramos – Associação Mel da Terra, pediu a palavra e falou que a brigada voluntaria do 42 

Córrego do Ouro trabalhou duramente no combate ao foco de incêndio que surgiu ali perto ele relatou que 43 

estão recebendo algumas denúncias que alguns produtores ali perto do ribeirão vão colocar fogo partir do 44 

dia primeiro de outubro e o que não queimo agora vai queima agora  e que ele acha importante fazer a 45 

proteção do meio ambiente, Robson pediu a palavra perguntando ao Mauricio e que essa proposta da 46 

expansão do novo parque afetaria as propriedade inclusive tornaria com menos de dois hectares pedindo ao 47 

Mauricio para falar sobre as áreas afetadas, Mauricio citou que basicamente são poucas áreas públicas 48 

ocupadas por terceiros e que não haveria nenhuma propriedade com menos de dois hectares, o Mauricio 49 

sugeriu que ele e o Robson que disponibiliza a apresentação e que poderia marca nessas comunidade como 50 

Córrego do Ouro Fercal nas demais ir lá e fazer uma apresentação da proposta e até tira dúvidas e se colocou 51 

a disposição, Wendel agradeceu a todos dando uma boa tarde. 52 

 53 

 54 





CBHMARANHAO
Comitc de Bacia Hidrografica 
Distrito Federal

COMITE DA BACIA HIDROGRAFICA DOS AFLUENTES DO RIO MARANHAO - CBH Maranhao 
EDITAL DE CONVOCAgAO N? 01/2022 - PARA HABILITAgAO E DIVULGAgAO DO CRONOGRAMA 

DAS PLENARIAS SETORIAIS DO PROCESSO ELEITORAL GESTAO 2023-2025

0 PRESIDENTE DO COMITE DA BACIA HIDROGRAFICA DOS AFLUENTES DO RIO MARANHAO, tendo 

por base legal a Lei 9.433, de 8 de Janeiro de 1997; a Resolugao n? 5 de 10 de abril de 2000, do 

Conselho Nacional de Recursos Hidricos; a Lei 2.725, de 13 de junho de 2001; e a Resolu^ao 5, 

de 29 de junho de 2006, do Conselho de Recursos Hidricos do Distrito Federal, no uso de suas 

atribuigoes, convoca os interessados em participar do CBH Maranhao, a se habilitarem ao 

processo eleitoral, conforme disposto neste Edital.

1. Os prazos relatives ao processo de habilitagao a eleigao sao os que seguem:

ReypoasavelIS'B Atividade Daias
Aprovafia do croaograma do processo de renovafao
dos membras, titulares e suplentes

1 \9 OS.2021 Diretoik CBH
Maranhao

Instituifao da Comissao Eleitoral (CE) eacarregada de2 IS 09.2022 D Pretoria CBH 
Maranhaopreparar e coordenar o processo eleitcial.

Aprovapio e pnblicapao do eiitai de convocapao para 2c 0? 2022 Diretoria CBH 
Maranhaoas eleipoei dos membros do CEH Maranhao

Periodo de mscifces e credenciamento de 
repreiencantes: apoto a usnarios e organinafoes civls 
de re-rursos hidricos nos procedimentos de habiiitagao 
e de credenciamento de lepresemantes desses 
•egmentos ao processo eleitoral para escolha dos 
membros do CBH Maranhao

4 2d 09 2022 CE
a

2d 10 2022

Publicafio do resultado prelimiaar das insaifoes e 
credenciamento dos habilitados

5 2S 10 2022 CE

Periodo de recursos quanto as mscrivoes e 
■credenciamentos dos habilitados.

6 2& 102022 a CE e Diretoria 
CBH Maranhao4 112022

Pubhcafio do resultado anal homologado das 
inscri^oes e aedenaamentos habilitados.

7 17/11,2022 CE

Indicafoes de representantes do Poder PublicoS 1711 '2022 a CE
12'12.2022

Realizafao das plenirias para o segmento dos 
Usuarios e das Organizacoe- Cttis.

9 15 12 2022 CE

Periodo de recursos das Plenirias10 15.122022 a 
19 12 2022

CE e Diretoria 
CBH Maranhao

11 ELEigOES CE
Publicafao do resultado das Plenirias12 CE

03022023Reuniao para crganiza;ao da posse dos membros 
eleitos e Eleiyio da Diretoria

13 Diretoria CBH 
Maranhao

14 Posse da Diretoria. Diretoria CBH 
Maranhao
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2. As inscribes e subsequentes atos serao realizados pelos interessados diretamente no local 

abaixo discriminado; dentro dos prazos estabelecidos neste Edital:

Agenda Reguladora de Aguas, Energia e Saneamento Basico do Distrito Federal - ADASA, 

Protocolo, A/C da Superintendencia de Recursos Hidricos - SRH, SAIN Esta^ao Rodoferroviaria de 

Brasilia, S/N - Ala Norte - CEP: 70631-900, Brasilia, DF.

3. A inscrigao dos usuarios para o processo eletivo sera realizada mediante a apresentagao de 

requerimento de inscrigao devidamente preenchido, conforme Modelo I: "Inscrigao de Usuarios e 

de Organizagoes Civis", anexo a este Edital.

Paragrafo unico. A condigao de usuario, pessoa ffsica ou juridica, podera ser feita de uma das 

seguintes formas:

a) apresentagao da outorga de direito de uso de agua, em vigor;

b) apresentagao de protocolo de requerimento de outorga de direito de uso junto a autoridade 

competente;

c) comprovante de cadastre junto ao orgao competente;

d) documento de concessao de uso de recursos hidricos nas bacias;

e) em se tratando de usos nao passiveis de outorga, declaragao de entidade de classe legalmente 

habilitada ou do orgao publico que regulamenta a atividade, comprovando a condigao de usuario 

das bacias.

4. A inscrigao das organizagoes civis de recursos hidricos e das entidades associativas para o 

processo eletivo sera realizada mediante a apresentagao dos seguintes documentos:

I - requerimento de inscrigao devidamente preenchido, conforme Modelo I: "Inscrigao de Usuarios 

e de Organizagoes Civis", anexo a este Edital;

II - copia do contrato social da empresa, ou do ato de nomeagao do responsavel pela entidade 

da ata da ultima eleigao e posse da diretoria da entidade, quando couber;

III - comprovante de que o proponente tern atuagao na area das bacias hidrograficas localizadas na 

area de abrangencia do CBH Maranhao (bacias do rio das Palmas, rio Maranhao, rio do Sal. 

ribeirao Contagem, ribeirao Palmeiras, ribeirao Sonhem), no territorio do Distrito Federal, 

conforme o disposto no paragrafo unico deste artigo;

IV - copia da ata de fundagao, ou estatuto, ou regimento ou outro documento legal, atual e 

devidamente registrado em Cartorio, comprovando data de registro.

Paragrafo unico. A comprovagao dos requisites previstos no inciso III deste item sera efetivada por 

meio de uma das seguintes formas:

, ou

/
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I - ata de fundagao, estatuto ou regimento, devidamente registrado em cartorio, onde conste, 

expressamente, a natureza de sua atua^ao na area de recursos hidricos, de meio ambiente ou de 

interesses difusos;

II - relatorio de desenvolvimento de atividades comprovadas relacionadas a questoes ambientais, 

hidricas ou de interesses difusos;

III - declara^oes emitidas portres entidades que se enquadrem neste artigo.

5. Cada representante de usuarios e organizagoes civis de recursos hidricos sera credenciado para 

representar uma, e somente uma; entidade inscrita e habilitada ao processo.

6. Os documentos necessaries para a inscrigao do candidate deverao ser 

entregues/encaminhadoS; no local indicado no item 2 deste edital, dentro de envelope lacrado, no 

qual conste o enderegamento, e obrigatoriamente, os dados constantes do quadro abaixo:

INSCRICAO AO PROCESSO ELEITORAL GESTAO 2023-2025 CBH Maranhao
NOME DA INSTITUICAO/USUARIO:
ENDERECO:
SEGMENTO (USUARIO OU ORGANIZAgAO CIVIL):

7. 0 envio de inscri^oes via correio sera permitido, exclusivamente com aviso de recebimento - AR 

ou SEDEX, postados para o enderego especificado no item 2 deste Edital, ate o ultimo dia do 

periodo de inscrigoes, e constando no envelope, obrigatoriamente, os dados do quadro acima. 

Caso a documentagao esteja incompleta ou nao atenda as condigoes estabelecidas neste Edital e 

nas Deliberagoes n^ 01, 03 e 04/2022, as inscrigoes nao serao efetivadas.

8. Os recursos referentes as habilitagoes ao processo eleitoral deverao ser interpostos mediante 

formulario Modelo II: "Recurso e Impugnagao das Habilitagoes ao Processo Eleitoral", anexo a este 

Edital, e entregues no enderego relacionado no item 2.

9. As informagoes reguladoras deste processo serao divulgadas na data de 19/09/2022, 

juntamente com o resultado final das inscrigoes homologadas, nos seguintes enderegos 

eletronicos: CBH Maranhao (www.cbhmaranhao.df.gov.br), IBRAM (www.ibram.df.gov.br) e 

ADASA (www.adasa.df.gov.br).
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10. 0 local da realizagao das Plenarias sera divulgado juntamente com a rela?ao dos habilitados, 

na data prevista no item 1 deste Edital, nas paginas eletronicas acima identificadas.

11. Este Edital complementa-se com o disposto no Regimento Interno do Comite da Bacia 

Hidrografica dos Afluentes do Rio Maranhao.

Brasilia/DF, 26 de setembro de 2022.

-K
RODOLFO S|QOEIRA DE BRITO
Presidente do CBH MARANHAO


